
REPORT INCONTRO TERRITORIALE
SAN BENEDETTO VAL DI SAMBRO

1° Incontro

Luogo: Incontro ibrido (in presenza presso Foiatonda e on line)

Data e orario: 17/06/24 ore 18,30-20.30

Durata: 2 ore

N° Presenti: 4 (2F; 2M) escluso facilitatore

Facilitazione : Foiatonda

Introduzione
L’incontro è stato utile per delineare i punti chiave per la realizzazione del percorso da
presentare per il progetto in corso, suddividendo la struttura iniziale tramite tre aree
tematiche:

− Indicazioni per rafforzare l'offerta turistica nel territorio
− Punti cardine da valorizzare sul territorio (le probabili zone dove dovrà passare il

percorso)
− Accessibilità

Relazione sull'incontro e sui materiali prodotti

Indicazioni per rafforzare l'offerta turistica nel territorio
Si è a lungo discusso sull’offerta turistica, evidenziando in parte ciò che il territorio può
offrire. Come possiamo vedere nella tabella allegata e prodotta durante l'incontro, sono
emersi aspetti di diverso tipo: è stato evidenziato l’artigianato locale che va a sfociare nelle
forme d'arte; le tradizioni locali culinarie da far conoscere, basate sulla storia di cui
l'Appennino è rappresentativo; l'importanza del castagneto e di come oggi alcuni
continuino a portare avanti e valorizzare questa attività, con la possibilità di collegarsi ai
temi della sostenibilità futura facendo riferimento ad usi e tradizioni del passato: un
periodo nel quale le possibilità erano nettamente inferiori rispetto ad oggi.
D'altra parte, si è discusso di ciò che le amministrazioni potrebbero migliorare e su cosa
dovrebbero puntare, in primis è emersa la pulizia dei sentieri non affidata ai soli volontari,



la pubblicizzazione e la creazione di eventi mirati non a persone locali ma a chi non
conosce quella porzione di territorio, utilizzando (e creando nel caso non esista già) un
unico punto di riferimento sostenuto dalle amministrazioni stesse e non da volontari o
eventuali donazioni (come può essere Foiatonda per il comune di San Benedetto Val di
Sambro).

Punti chiave del territorio da valorizzare
Sono tre i principali luoghi emersi per sviluppare il percorso da presentare: Castel dell'Alpi,
Madonna dei Fornelli e Qualto. Ognuno di questi, con caratteristiche diverse, può
certamente rappresentare il territorio, tuttavia sono emersi ulteriori luoghi che verranno
presi in considerazione nel caso riescano a rappresentare un'offerta maggiormente
accessibile ai più per condizioni di livello tecnico e sforzo fisico.

Accessibilità
Abbiamo discusso di accessibilità da diversi punti di vista, anche se non in modo
dettagliato per l'assenza di Sharon, esperta dell'argomento, lasciando questo focus da
approfondire per il nostro secondo incontro. Tuttavia, sono emersi diversi elementi basati
sulle informazioni reperibili dalle persone straniere che vogliono conoscere maggiormente
il territorio: ci sono volantini stampati anche in inglese ma non facilmente reperibili, a meno
che non ci si rechi in un punto informazioni come può appunto essere quello di Foiatonda.
Si potrebbe pensare di sfruttare la tecnologia attuale per fornire link e QR code nei cartelli
sparsi nel territorio dove gli utenti possano trovare informazioni in più lingue.
Madonna dei Fornelli è certamente la frazione più adibita alla ricezione di turisti per la sua
struttura e per lo sviluppo che ha avuto grazie alla Via degli Dei, è emerso però che, come
nel resto dell'Appennino, i mezzi pubblici presentano spesso orari limitanti a chi arriva
dalla città e non vi sono flussi sufficienti per un eventuale turismo abituale. Ovviamente
questi punti sono da considerarsi nel caso l'amministrazione si impegni nei punti elencati
tra le indicazioni iniziali, come sostenere e pubblicizzare iniziative con ampio raggio,
investendo le proprie risorse nel turismo.

Conclusioni
Ci siamo lasciati con il compito per i partecipanti di provare a coinvolgere qualche altra
realtà del territorio che possa dare il proprio contributo allo sviluppo del progetto,
dichiarando l'intento del prossimo incontro, ossia creare la prima bozza di percorso per poi
sperimentare e approfondire l'argomento accessibilità. Le persone si sono accordate per
la calendarizzazione del secondo incontro. L'incontro ha sicuramente messo le
fondamenta su cui lavorare e appoggiarsi per lo sviluppo del progetto stesso.






